

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

## [Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

# Letzte Flüchtlinge verlassen die Erstaufnahmeeinrichtung auf dem Reinhardshof in Wertheim - Neue Dienststelle nimmt ihre Arbeit auf

06.09.2017

Die nach der Standortkonzeption des Landes geplante Schließung der Erstaufnahmeeinrichtung (EA) in Wertheim zum 30. September wurde in den letzten Wochen umgesetzt. Die Arbeiten zum Rückbau des Betriebes sind im Gange - das Gesicht der Flüchtlingsunterkunft verändert sich:

Im September 2015 wurde in der ehemaligen Polizeiakademie in Wertheim innerhalb kürzester Zeit eine Notunterkunft für Flüchtlinge errichtet, welche dann am 15. Oktober 2015 den geregelten Betrieb als Erstaufnahmestelle des Landes aufnahm. Seit dieser Zeit haben insgesamt 3.550 Flüchtlinge die Einrichtung durchlaufen. Der Höchststand der Belegung wurde an einigen Tagen im Oktober 2015 erreicht. Zu diesem Zeitpunkt befanden sich dort rund 1.100 Flüchtlinge.

Seit rund acht Wochen werden die Flüchtlinge nun Zug um Zug aus der Erstaufnahmeeinrichtung verlegt. Bis zum 15. September verlassen auch die noch verbliebenen sieben Flüchtlinge die Einrichtung. „Die Ära der Erstaufnahmeeinrichtung für Flüchtlinge in Wertheim geht zu Ende. Das Bild der verschiedenen Nationen, die friedlich gemeinsam in der Einrichtung nebeneinander leben, wird der Vergangenheit angehören“, sagte Regierungspräsident Wolfgang Reimer.

„Unser herzlicher Dank gilt allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, unseren Partnern sowie den ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer vor Ort für ihren außerordentlichen Einsatz. Wir haben die anspruchsvolle Aufgabe, die sich uns mit dem großen Flüchtlingszuwachs im Herbst 2015 gestellt hat, gemeinsam sehr gut bewältigt“, betont Reimer. Ohne die professionelle und flexible Arbeit der Hilfsorganisationen und der Ehrenamtlichen ab Beginn der Flüchtlingsunterbringung auf dem Reinhardshof, wäre die schnelle Umsetzung der Aufnahme der vielen Geflüchteten und der reibungslose Betrieb der Einrichtung nicht möglich gewesen.

Die Restabwicklung der Schließung wird noch einige Wochen in Anspruch nehmen, so dass ein Teil des bisherigen Personals im Rahmen dieser Tätigkeit noch im Einsatz ist. „Wir freuen uns aber sehr, dass wir für unser dortiges Personal eine langfristige Lösung gefunden haben und auf die künftige Dienststelle Wertheim passende Aufgaben übertragen konnten“, so Reimer. Die neuen Aufgaben liegen im Bereich ‚Steuerung, Verwaltung und Bevölkerungsschutz‘ und ‚Straßenwesen und Verkehr‘. Auch die Durchführung des Landesförderprogramms ‚Integrationsmanagement‘ als Teil des ‚Pakts für Integration‘ gehört zu den neuen Tätigkeitsfeldern der Dienststelle. Diese landesweite Aufgabe wurde vom Ministerium für Soziales und Integration auf das Regierungspräsidium Stuttgart übertragen. „So verbleibt mit dem Förderprogramm zumindest ein Teil der Flüchtlingsarbeit im Bereich Integration bei den Beschäftigten in Wertheim“, erläutert Reimer. Auch bei der Errichtung der neuen Dienststelle zeige sich die hohe Flexibilität und Einsatzbereitschaft der Beschäftigten in Wertheim, die sie auch während der Zeit der Flüchtlingsunterbringung vielfach unter Beweis stellen mussten.

Der bisherige Leiter der Erstaufnahmeeinrichtung Mirco Göbel wird ab Herbst wieder eine Aufgabe im Schuldienst übernehmen.

„Mit der Umsetzung der Standortkonzeption zur Flüchtlingsaufnahme stellt sich das Land flexibel auf und wird dadurch für die unterschiedlichen Herausforderungen in diesem Themenfeld insgesamt gut aufgestellt sein“, führt der Regierungspräsident aus.

Kategorie:

Abteilung 1 Flüchtlinge